



Mitmachen Ehrensache im Bodenseekreis 2019:

Im Jahr 2019 gab es für Jugendliche im Bodenseekreis zum ersten Mal die Gelegenheit, am landesweiten Aktionstag „Mitmachen Ehrensache“ teilzunehmen. Bei diesem Projekt geht es um freiwilliges Engagement und Berufsorientierung. Die Jugendlichen haben am 5. Dezember, dem Internationalen Tag des Ehrenamts, bei Arbeitgebern ihrer Wahl gearbeitet. Ihr Lohn wurde für gute Zwecke gespendet, die von den beteiligten Schulen gemeinsam mit den engagierten Schülerinnen und Schülern ausgewählt wurden.

Das Projekt „Mitmachen Ehrensache“ wird im Bodenseekreis gemeinschaftlich koordiniert vom Kreisjugendreferat, der Koordinationsstelle Bildungsregion und der Servicestelle für Bürgerschaftliches Engagement.

Ergebnis 2019:

- **193 Kinder und Jugendliche** haben teilgenommen, **Altersdurchschnitt: 14 Jahre.**
- **11 Jugendliche** wurden zu **Botschafterinnen und Botschafter** ausgebildet und haben die Aktion an ihren Schulen, in ihren Vereinen und in ihrem Freundeskreis beworben.
- **9 Schulen** haben teilgenommen.
- **150 Arbeitgeber & 9 Privatpersonen** haben den Jugendlichen eine Arbeitsstelle geboten.
- Erarbeitet wurden insgesamt **5.493,50 €.**

Schule	TN	Spende	Verwendungszweck
Bodenseeschule St. Martin	36	1.047,00 €	Patenkinder in Ihube, Afrika
Graf-Zeppelin-Gymnasium	37	1.152,50 €	SOS Kinderdörfer
Ludwig-Dürr-Schule	9	245,00 €	Namibiakids e.V.
Karl-Maybach-Gymnasium	15	540,00 €	Kinderhospiz St. Nikolaus
SIS Swiss International School	1	40,00 €	Namibiakids e.V.
Gemeinschaftsschule Manzenberg	16	366,50 €	Urmel Kinderkrebshilfe e.V.
Sommertalschule Meersburg	29	720,00 €	Hieronimuß` Doctor-Clowns e.V.
GMS Salem	44	1.272,50 €	Urmel Kinderkrebshilfe e.V.
Sonnenbergschule Buggensegel	6	110,00 €	Kindertrauergruppe Kinderhospizdienst „Amalie“
Summe: 9 Schulen	193	5.493,50 €	9 Förderprojekte

Besonderer Dank geht an die Partner und Unterstützer:

- Schirmherr: Landrat Lothar Wölfle
- Staatliches Schulamt Markdorf
- Schwäbische Zeitung - Medienpartner der Aktion
- Jugendzentrum Molke Friedrichshafen
- Bildungsregion Bodenseekreis
- Netzwerk Bürgerschaftliches Engagement Bodenseekreis